



Vom feldgrauen Ethos
Das große Ja der deutschen Kunst / Von Dr. Rainer Schösser

Auch darin offenbarte sich der Nationalsozialismus als die Wiedergeburt der Nation aus dem Geiste der Front, die er ja auf allen Gebieten war, daß er von Anfang an um moralische Kraft des Musischen wußte...

Der Gemeinplatz, daß kulturelle Aufgeschlossenheit verwickeliche, wird wiederholt erwies sich im Gegenteil als Kraftquelle für neue Taten...

Diese neue vom feldgrauen Ethos heraufschwebende Sicht der Dinge bestimmte Kampf und Aufbau der Folgebilder auf diesen Tag, an dem sich die Machtübernahme zum zehnten Male jährt...

Rasch wurde auf den Bühnen Deutschlands, nachdem sie in die Obhut von Reichsminister Dr. Goebbels gestellt worden waren, alles Artfremde ausgeschlossen...

Um diese allen auferlegte Bindung recht zu verstehen, kann man an die Antike, die uns in vielem so weisensverwandt ist, erinnern...

Wir hoffen mit diesen Andeutungen ein tieferes Verständnis für ein Jahrzehnt geweckt zu haben, in dem zur wirtschaftlichen Sicherheit der stehenden Bühnen mehr getan worden ist als jemals vordem...

Auch das Herz der Kunst schlägt seit dem 30. Januar 1933 in allen Aufführungen des laufenden Spielplans der traditionsreichen Spitzbühnen, auf den Brettern unserer Wandbühnen, bei allen festlichen Veranstaltungen...



Wie ein Schemen taucht plötzlich das Gesicht des Kampfgruppenkommandeurs neben mir auf! erzählt der Kriegserblicher. Seine starke Stimme überbietet das Getöse des Kampfes.

PK-Aufz.: Kriegserblicher Laßberg (PBE)

Hauses aller Deutschen und härtesten seinen blühender Kraft. Noch gemüht mit ewig schlossener, als deutsche Volk in diesen Krieg zog, wird...

Indem das Reich solcher Art die tiefste Quelle innerer Stärke wurde, steht es aber gleichzeitig als voller Einsatz auf dem Spiel...

Heute, nachdem die nationalsozialistische Revolution die Erfüllung unseres inneren Schicksals gebracht hat, ist kein Raum mehr für die leistungsmüden Illusionen...

Hinter uns steht in künftiger Härte der Befehl, daß wir siegen müssen. Es trägt uns das kraftvolle Gefühl der deutschen Einheit...

stischen Massen auf den eisigen Schneefeldern des Ostens ebenso wie im Kampfe gegen die Heerscharen der angelsächsischen Plutokratie in Tunesien...

Diese Überlegenheit der deutschen Kriegführung auf allen Gebieten beweist, daß der Führer und seine militärischen Helfer im Neuaufbau der deutschen Wehrmacht...

Wer leben will, der kämpfe! Also und wer nicht streiten will in dieser Welt des ewigen Ringens, verdient das Leben nicht.

DER FÜHRER: MEIN KAMPF

gewissenhaft des Wortes strenger Dienst gilt. Einer Bewunderung für das schicksalsgewaltige Geschehen, daß die Geburtsstunde des nationalsozialistischen Deutschlands dem deutschen Volke...

Die allen literarisch-ästhetischen Maßstäbe sind Mühsal geworden oder überhaupt zerbrochen, es gilt visionär und weltwärtlich der Zeit und der Zukunft neuen Rhythmus und neues geistesgegenwärtiges Gleichnis...

Geist und Seele bedeuten uns kein Spiel mit Worten, sondern Verpflichtung zum Beispiel und zum Grundgesetz.

In dieser staatsrechtlichen Form ist das Reich der magnetisch wirksamen Kristallisationspunkte aller befreiten und heimgewehrten Gebiete geworden...

Freilich, was bedeuten gesetzliche Formeln und Ordnungen, wenn sie nicht getragen und erfüllt sind von den Empfindungen und dem Geist des Volkes?

Es war ein geradezu unverzeihlicher Irrtum unserer Feinde bei der Kriegserklärung an das Reich auf die alten innerdeutschen Zwistigkeiten, auf die Gleichgültigkeit oder gar den Verrat einzelner Stämme...

Wir haben im Besitze unserer Errungenschaften gar zu schnell vergessen, was vordem war. Überblicken wir die letzten zehn Jahre...

Nationalsozialistische Wehrmacht

Von Major a. D. von Keiser

Niemals in der Weltgeschichte ist der Gedanke der wehrhaften Nation so folgerichtig und kompromißlos durchgeführt worden wie im nationalsozialistischen Deutschen Reich.

Der weitere Heeresaufbau galt vor allem der Ausrüstung und Ausbildung der Truppe zu größter Schlagfertigkeit und schneller Kampfbereitschaft, die bei der wachsenden Gefahr eines Zweifrontenkrieges für Deutschlands Sicherheit von entscheidender Bedeutung waren.

Schon nach zwei Jahren nationalsozialistischer Erziehungs- und Aufrüstungsarbeit war das neue Reich in sich so stark gefestigt, daß der Führer am 16. März 1935 die Einführung der allgemeinen Wehrpflicht und den Aufbau eines Heeres von 12 Korpskommandos und 36 Divisionen verkünden konnte...

Unerreich in der Geschichte ist die fast wie ein Wunder anmutende Schnelligkeit, mit der innerhalb des kleinen 100.000-Mann-Heeres, dem alle neuzeitlichen schweren Waffen fehlten, doch aber einen vorzüglichen Führerstab für das neue deutsche Volksoheer schuf...

Die Taten dieser Wehrmacht im Kampfe zu schildern, kann nicht Aufgabe dieser kurzen Betrachtung sein, sie sind einzigartig in der Kriegsgeschichte aller Zeiten.

Heute stehe ich genau auf dem gleichen Standpunkt: das Schicksal oder die Vorsehung werden denen den Sieg geben, die ihn am meisten verdienen!

„ROCHER DE BRONZE“

Das innere Werk Adolf Hitlers

Von Dr. Fritz Zierke

Zu den Gedanken, mit denen der reiche Geist Leopold von Ranke das politische Denken der deutschen Nation betrachtet hat, zählt sein Satz vom Primat der Außenpolitik...

Wir werden uns eigenem Erleben herausvergegenwärtigt und Geschehen stets unter den Rückwärtigen stellen, daß äußere und innere Politik in einer ewig wirksamen und fruchtbarsten Wechselbeziehung stehen...

In gleicher Erkenntnis werden wir heute, zu dem zehnten Jahre des Tages der nationalsozialistischen Revolution denken, das innere Werk Adolf Hitlers in seiner ganzen Größe würdigen...

Darin liegt einer der tiefsten Unterschiede zwischen dem Geschlossen des ersten und des letzten Weltkrieges unter Adolf Hitlers Führung ist das deutsche Volk zum erstenmal in seiner tausendjährigen Geschichte mit allen in ihm wohnenden Kräften zum Kampfe um sein Dasein angetreten...